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':. JUSTiÇA ELEITORAL MANDA PRENDER "ORNALISTA AIRES ZACARIAS
I Editor do Jornal HORA H, Aires Zacarias, 45 anos, foi preso e conduzido a cadeia
�ública, em São Francisco do Sul, por determinação do Juiz Eleitoral, Márcio Renê Rocha,
jda,7 a Zona E1ei�ral de São Fr�cisco do Sul. O juiz entendeu que o mesmo desobedeceu
frua ordem judicial; quanto ao direito, de resposta de uma entrevista solicnada por um

rereador do PMDij., em Balneário barra-do Sul, Antônio Roberto Borba

I . A prisão foi dentro do Fórum, quandojustamente.o jornalista Aires Zacarias, foi àquele
· �ocal��ar-se da decisão em relação ao embargo declaratório, do processo 116/96,

r Jusaça Eleitoral,
.

.

I O advogado Dr, Nilton Battisti, entendeu que a prisão foi arbitrária e ilegal, mesmo
�queele COD1Ó advogado não foi intimado em relação a decisão do embargo, O advogado
;disse que o embargo declaràtório foi solicitado, porque o texto da resposta exigido pelo
!vereadOr, era muito maiorem relação a entrevista publicada com o Prefeito Douglas de
I:;ouza, do Balneário Barra doSul, que fez severes criticas ao trabalho do referido vereador.
I" .

.

A prisão do jornalista Aires Zacarias durou duas horas, entre às ! 6 e 18 horas e (oi
solto após ter pago a fiança abitrada pelo Delegado Ivan Bmndt. de dois saláriosmínimos,
no valor de RS 224. O jornalista disse est:nmhar a sua prisão,b� numa emrevis_ta
feita com uma autoridade, A entrevista não foi in,,·entada" e Alega que as criticas não
foram de autoria do jornal, nem de artigo assinado pelo mesmo. O lKivogado Dr. Nilton
Battisti, também vereador pelo PSDB, em Jomville, ocupou 8 tribuna da Câmara de
Vereadores de Joinville e fez um ácido pl'ODUllCiamento qwmto li Justiça Eleitoral do
município de São Francisco do Sul. E do alto da tribuna fez uma pergunta: "Será que
meu cliente foi preso, só porque é wnjomalista preto?",

Dr. Niiton diz que vai recorrer da decisão, porque como advogado constituído do
jornalista, não foi intimado da decisão, nem o seu cliente, motivo pelo qual a prisão
toma-se ilegal "Ela seria legal, se após a decisão do embargo, nós tivéssemos sido
intimados legalmente e não cumpridd a seatença."
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SAIBA VOTAR 'COM SEGURANÇAI A câmara de Vereadores de Joinville instalou uma urna eletrônica para que todos possam aprender a votar com segurança, Um funcionário
I está à dispoSiÇlio de quem quer tomar conhecimento desta nova realidade eleitoral, já que a partir desta ano, todas as eleições serão feitas

.

I eletrônicamente. É importante o eleitor levar o número do candidato a vereador .
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: A GUERRA CONTRA OS : : GOVERNADOR LIBERA RECURSO�
ACIDENTES DE TRÂNSITO. :: PARA O "VIVA ESCO�AH. : .
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Cada 10 reais em
compras dão direito a um

cupom para concorrer

aos 60 Corsa. E para
concorrer aos 30

minibugues, você só

precisa estar

acompanhado de uma

criança na hora da
.

compra.

30Minibugues
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: CUBA SEDIA EM FEVEREIRO :
• •

: ENCONTRO PEDAGOGIAJ97. :
• •
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: SUNAB DECRETOU O FIM DA :
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: VENDA DE CARNE ÇOM SEBO :
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EUFORIA NA BARRA DO SUL: •

•

MIGUEL TITO ROSA ACREDITA :
NA VITÓRIA DO PPD. :

•

: O candidato do PPB? Miguel Tito ROsa, acredita firmemente na sua :
• vitória, nas eleições municipais de 3 de outubro. Asua certeza foi reafirmada, •
• depois do comício do partido realizado na noite de terça·feira, dia 1 7 de •
· '

.
• setembro, com a presença do Senador Esperidião Amin e a particip8.Çio de •
• pelo menos mil pessoas. "Foi o inicio da meneada rumo a vitória", disse •

. : exultante o candidato, que já foi prefeito duas vezes. Mais informações .:
• políticas, mas páginas internas. •
• •
••••••••••• � ••••• � •• e ••••••• O •••�.8 •••••
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DE FLORIANOPOLIS
�fUNlCIPALISMO NA SAÚDE

• -Areuniào de especialista e representante do SUS

de todos os Estados em brasília chegou à conclusão
.

que a municipalização dos programas de saúde é o

ÚlÚCO remédio que se pode aplicar para tirar a súde da
un

A maior doença da saúde ainda é a corrupção que
se faz com dinheiro público sobretudo porque não se

dispoe de mecanismos eficaz para 'controlar estes

desvios.

A arrecadação da CPMF vai aumentar a fatia

disponivél e a bagunça vai ser ainda maior. Está na

hooo de se criar uma forma 'Púbilca de se controlar a

aplicação deste recursos antes que ele tenha o mesmo
destino das outras verbas.

l\llCROEMPRESA À JATO

A geração de empresas (fundamental para a geração
de empregos) estáentrando na fase executiva O SIMP I

(Sindicato daMícro e Pequena Empresa) emSão Paulo

consegiu legislar tuna enpresa.emeô minutos Com
CGC e junta Comerçial dentro do projeto Empresa
Aberta-Legalização sem Complicação.

A idéia é simples e prátrica; orientção e força de

pressão para que OS registros não sejam lU11 obstáculo

gue� se supere comjeitinhe«
A operação demostrou que a culpa pela demora

dos registros nào era nem dos empresários nem dos
órgãos públicos. Parece brincadeira .. '

Agora vamos ver se a moda pega em todos os

municipios do interior. O exemplo está aí'

ESCOLA DE EMPRESÁRIOS·
Falta agora formar e treinar os empresários par

.

exercer a sua atividade. Para eles não fatam tino e

vontade de trabalhar . Falta orientação, conhecimento
e treinamento para tratar o negócio como emresa.

. Sem educaçãoempre;árial nãohánegócio que resista

Ed ucação e fiscalização
na guerra contra acidente
de trânsitos o problema

-

Os dados da policia Rodoviária Estadual
revelam o registro de mais de 33 mil acidente
de transito em 1_9 anos da atuação da

corporação, envolvendo 53 mil veículos, com
22mil feridos e cerca de 2.140 mortos nas

rodovias estaduais. Os levantamentos da PM
dão conta, ainda, de uma diminuição de 17%
do numero de monos, entre 95 e 96, embora
o número de acidentes tenha crescido 18%

Para explicar o aparente paradoxo. Paulo
Moukarzel, Comandante da Cia de Policia
Rodoviária, argumenta que houve um

aumento de 12% na média de veículos Idia
nas rodovias e um incremento de·250 km que
passam a ser cobertos pelo patrulheiro: "As
estatísticas valem como

diagnóstico. O problema é que quando se

avalia índices tudo vira número. É preciso ver,
atrás dos números e ter consciências que são
vidas que estão sendo ceifadas.

Outra ponta da segurança as estradas, a

Secretaria de Transportes e Obras tem a meta

de, até 98, implantar mais 6 postos, dando
atendimento aos 1000 km de malha que estão
sem cobertura imediata do Departamento de
Estrada de Rodagem (DER) Renato Faust ,

Diretor do DER, garante o cumprimento da
meta, embora apenas 300km já tenham sido

ampliada no atual Governo: "Como em todo
setor público, a Secretaria tem dificuldades
financeiras

Te'mos garantia da concr-etização do
programa, porque ele tem financiarnento do
"Banco Mundial U

A SOLUÇÃO
Para garantir maior eficiência nos atuais

22 postos, distribuídos e estrategicamente por
todo o Estado, o DER, enxugou a máquina,
está contratando serviços de terceiros e

estuda a redução de custos por km
pavimentado: "Temos hoje 1700 servidores.
Cerca de 400 estão aqui na sede. O restante
está distribuído nos pontos, que têm, cada
um, uma empresa contratada para serviços

r·····a�..�.�E�.U...R_�.a�.g.H.�
JfDUCA�AO FIS"ICA�
•

.

I
I .

A educação nãO.é ap� uma dscip!ina escolar, mas'fundamental" sobre a qual todo programa educatiVo deve a &;
I

acrna de tudo uma prática SOC!O-pedag6gica.de caratercu�alassentar_se, É um dós componentes curriculares que mais D!que se �tigura de todas as fonnas possível de expressaoexerce atraÇão Sobre os alunos,pois sua dKlâmica caracteriza- Iil
I COfPO!CJI, v1ncuIada aos aspectos caracterlsticos da totafidadese pela informalidade, o que permite ao almo a liberdade e 1!J
I humana. .

originalidade de expressão, evidenciado por uma forte carga I
II

Sendo parte da educação geral sua tarefa sai do empirismo efetiva, através de todas as suas manifestações corporais.
.

S'Ade umaprática educativa para um IJabalho dentffico, com bases Atitude e comportamento compatíveis com uma dinâmica &li
I �,relacionado-secomasdemalSdisdplinasCOns!ituf-social eproçresssra e desenvoMda no quotidiano da vida é I
I se uma matéria realmente formativa dentro do currículo escolar. uma responsabilidade qué deve ser planejada é executada 14
III A educação física tem como pnncípio despertar apelos professores de educação flsica, porém, garantida pela
.. corsciência do movimento enqJanto comunicação, interação classe Politica deste pais, que prevê no PEC 233 entre outras III nas relaçõesde c!assessociaise suas lIansfOlTTlaçOOs quebuscamedidas, a não obrigatoriedade da disciplina no currrculo fi
ri como único fim ohome�o, que é consciente, politizado,escoIar

.

IIli ���cp�oem:�ssac�� teser ul:�Oevdeírreseit°Nàa cmoneqdu,.disatae' coqmuOe Mantê-ia é ter certeza de que estarãc oferecendo aos I!I!I.
II!!. .

. .. • � educadores a oportunidade de processos adequados e uma :III! proporClOOB a formação desse ndividuo ela é educaçao. Aopedagogia vcfulda para o rnerior do educando, tibertando nele III atender as necessidades eJOStenaalS de cada falXa etária doa força mágica e criativa qJe lhe foi legada por Deus. I
11'1.

ser humano, de forma a participar da prevenção a profilaxia '.
. . .

Riii das doenças� e mentais, ela é saúde. Evelise de Fátima Martins .

i1I
I Por sua natureza peculiar, é considerada como 'pedra Professore EciJcação Flsca I
Im &III.I-Ig e.E.g F§ lWilI e _ m B·DB;J_ 6!���m_. i!E •• JiilíilIiillI �.�._..aI

de manutenção dos
coberta".

Diretor Gerai do DÊR expfica que além do

trabalho de manutenção, os servidores dos postos
têm, também, a função de fiscalização das

condições das estradas e oas sinalizações. "A

nossa maior dificuldade está nos pontos críticos
de acidentes, que são os ínterseções com áreas

urbanas, que avançam sobre as rodovias, criam'
uma infinidade de acessos, desearactarizando a

malha. Para estes casos, Iançemos mão de

paliativos, como redutores físicos de vetçcidade.
mcornpativeis com urna, rodovia estadual, para
coibir o desrespeito à .smaüzaçâo".

malha viária

Paulo Moukarzel cornplernenta ° depoimento
do DER salientando que a fiscalização do estado
das rodovias tem a parceria da PM, que aciona

o DER diante de necessidades de manutenção
ou de sinistros "A 'grande atuação, no entanto,
está na educação, na concientização das

comunidades.

Temos, hoje 446 policiais mititar e s',
distribuidos em 16 pontos que cobrem 80 rodovias
éstacuais"

Os projetos 'A Policia Rodoviária Vai às
Escolas 'e a 'Escola vai à Policia Rodoviária

"

conforme Moukarzel, cumpre as duas principais
fases de educação ao transito: "Até o final deste

ano, todos os postos vão estar equipados com

salas de treinamento e pistas de transito, onde
os escolares têm aulas teóricas e práticas".

li. ao�rdage;n educativa dos motoristas é outra
linha de ação. A fiscalização e os comandos

repressivos com equipamentos, como radares e

-baíôrnetros, segundo Moui<arzai são: também,
praticados:

"Numa sociedade democrática, quando
alg'uém não respeita as regras do jogo, tem que
ser reprimido em nome do bem comum".

AÇÀO COMUNITÀR!A

Não dirija após beber, perca o compromisso
mas não perca a vida, use o cinte de segurança
e registre nos postos da pcãcía ou do DER os

danos identificados nas estradas são atitudes
que, segundo ambos. Revejam a consciência dos
deveres e dos direitos do cidadão motorista: uma
contribuição efetivas par a melhoria da segurança
nas estradas.

_-

p-.-mM _ .....
I =���.---,;_--� I

: ARZ :
ii MUNICAÇÀO E JORNi..LISMO LTDA. I
Pi Dos Farmacêuticos, 94 - Petrópqlis - 89232-450 I
li Telefax (047) 426-0111 - C"",rêroa ('.{)i�-aal- Telefone (047) 'II
mi 436-2960 .. lIiI

I CGC 86 919 262/000 1-09 . Joinvil16 - Santa Catarina I
lIiI1 EXPEDIENTE iiifIIll Diretor GeraL Robef1.o Zacarias da Rosa
ri Diretor de Redação Aires Z!icarias da Rosa Filho I
I REG. PROF N§ 13881 MI DRT se I
RI Os artigos assinados são de inteira�ilidade de seus

IIi\ll autores.

li JORNAL HORA H I
ai! Filiado l1li
gj ABRAJORI - ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE JORNAIS.OO :

. I INTERIOR III!

ii ADJORI - ASSOCIAÇÃO DOS JORNAIS DO INTERIOR DE .1
SANTA CATARINA

III Digitação e DiagramaçãO Cristiano da Veiga.
I Impressão Impressora H0('8 H . Tel 436-2960 I
li R Tarumã, 1SS'Jojnville se. I
.Ie �.ií3.�&ii!!H. a .... _ ... ,. .II

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Joinville, 20 de setembro de 1996 Jornal Hora H
LITERARTE

POR LUIZ CARLOS ,lI,MORlM

VARAL DA POESIA PELA CIDADE

Varal da Poesia do Grupo Literária da Ilha, na sua

nova edição especial abordando os temas de setembro,

independência e Primavera, está presente no Shopping
Center Cidade das flores e ficará em exibição até o

final do mês,

O varal da Poesia, que é Projeto POESIA NOS
SHOPPINGS do Grupo Literário a Ilha fez parte das

comemorações da Semana da Prática no Shopping
Center Cidade das flores,

Fez parte, ainda, das comemorações da Semana
da Pratica. o lançamento da semana poética
"Independência e Vida", pelas Edições A Ilha, com

poemas de Else Santana Brurn, Célia B, Veiga. este

cohrqista e Selma Franzol de Ayala, que será distribuído
junto ao Varal

E por falar em Varal, o Grupo A Ilha esteve durante
quase todo o mês de agosto com o seu Varal da Poesia
na Agencia Centro do BESC-Banco do Estado de Santa
Catarina em Joinville. Agradecemos a oportunidade de
usar este novoespaço e voltaremos, pois o sucesso foi

inegável
E ainda sobre o Varal em outubro estaremos com

um novo Varal <!a_ P0ltia em homenagem ao Dia da

Criança no Cidade das Flores e no Mueller e em

novembro o grupo estará com o Varal FLORPOEMAS.
o Varal da Poesia Especial para a Festa das Flores, na

ExpoFlores, o espaço da festa dedicado ás artes

plásticas, além de marcar presença também no Shopping
Center Cidade das Flores e no Mueller E voltaremos,
em outubro ou novembro, ao BESC, com o especial
sobre a Criança ou Flores,

FEIRA DE LIVROS EM
'

FLORIANÓPOLIS
Santa Catarina também tem a sua Feira de livros e

ela aconteceu do dia 13 até o dia 2 I de setembro, em
Florianópolis Estiveram lançando seus livros autores

de todo o Estado e. é claro, também autores de outros

Estados, nomes consagrados como Luís Fernando
Verissimo, Plínio Marcos e até autores estrangeiros.
como de Cuba e Portugal, já que a Feira está aberta a

editores e livreiros de todo o país e exterior

A Editora Movimento e Arte, de Joinville, esteve
.

lá, com pelo menos dois de seus' titulas já publicados, •

um o recém-lançado "Serelepo", de Else Santan Brurn

SE O SEU OBJETIVO É ATINGIR
UMA NOVA ERA COM ENERGIA,

NÓS TEMOS O ESQUEMA

C.T.A.
CENTRO TÉCNICO DE

AUTOMAÇÃO
Matricule-se em nossos cursos.

A Escola rumo ao ano

Av. Getúlio Vargas, 567
Te l, : 422-7380/422.7566

Joinville, ainda, representada por autores que tem livros
publicados por editoras de lá. como Lunardelli e Cepeo,

.

que publicaram "Uma Questão de Amor",
respectivamente, de Amorim

Aproveitando a convergência de Escritores para a

Feira do Livro, a UBE - União Brasileira de Escritores.
'

seção de Santa Catarina e a Academia Catarinense de
Letras realizaram o 1 o Encontro Estadual de Escritores
Catarinenses, no CIC - Centro de Integração e Cultura'

Os temas debatidos foram o escritor e o livro -

produção;' difusão. direitos autores Também foi a

necessidade de regulamentação da lei que prevê a

compra de livros de autores catarinenses 'pelo governo
estadual para serem distribuidos á bibliotecas publicas
municipais e escolares, Aliás. uma necessidade que vem

de há muito, é muito debatida mas de pratico se resolve.
Vamos .ver desta vez o que resultou

Os participantes do encontro formularam a Carta
do Escritor Catarinense, com as idéias discutidas
durante o debate Na próxima edição de Literante, um
resumo da carta

A F eira do Livro de Florianopolis passa a ser. daqui
por diante, a Feira do livro de Santa Catarina. segundo
seus organizadores, havia somente 18 expositores
Nesta edição, foram 36 estandes, com 60 lançamentos
e a participação dos estados de São Paulo, Rio de
Janeiro. Paraná, Rio Grande do Sul E,Também Brasília,

MAISUM LIVRO DE SILVIO

Este ano de 96 está sendo fecundo para o escritório
Silvio de Oliveira Dias Além das duas edições
simultâneas de "Colhendo Flores", uma saindo' pela
Fundação Cultural de Curitiba e outra pela Editora Lud
e do livro de Cronicas "Eu. o Aposentado", acabou de
sair, também pela Editora da Fundação Cultural de
Curitiba o livro "Crianças de Hoje, Brasil de Amanhã".
entrevista e comentários da .situação da criança
brasileira. hoje Uma obra que veio em boa hora. para
reflexão e tomada de atitude, O Dia da Criança serve

também para isso para se discutir e repensar o futuro
de nossas crianças.

r---------------i
',r-
-------- ----:--- i',

II BARRA DO SUL, I'',ACERITE NO,PRIMEIRO QUADRADINHO ,I
1'[81 MIGUEL T'TO ROSA ':
ln XXXXXXXXXXX "
" . ACERTE E GANHE 4 ANOS DE

"

I: DESENVOLVIMENTO E' PROGRESSO :'" MIGUEL E CILO 11 - PPB ", ,LL-=-zrz:======= -=--=--=--=--=-...J_J

................. � ....

ESPERANÇA VAZIA
Silvio.de Dias

Descalça, ansiosa, maltrapilha
E vacilante a criança"

Simbólica e pura esperança

Prisioneira da ilha ..

Uma ilha construída de fel.

uma esperança sem nome,

De angustia, de frio e de tome,

Herdeira, um dia, do céu:

ii
•
•

•
•

•
•
D
•
•
•
•
•

PEQUENOS EMPRESÂRIOS
PARTICIPEM:

AJORPEME
Associação de Joinville e Região
da Pequena, Micro e Média

Empresa
Rua: Urussanga, 292 . Bairro:

Bucarem . Joinville Santa Catarina·
Brasil FonelFa�(047) 433·3�92

•

E-MAIL: ajorpeme@netevi/le.com.br

Uma ilha cercada de ilusão

Onde uma alma tece a inocência

E a mente suplica complacência
E amor para seu doce coração,

Essa esperança vazia

Que, com os pés feridos, não mais reside,

O momento exato de ser tão triste

Aguarda dia e noite, noite e dia
••••••••••••••• D •••••••

TODASAS CRlAt"lÇAS
Luiz Carlos Amorim

Tenho pequenos sorrisoswandes,
saudáveis, perfeitos, felizes,

inspiração maior dos meus versos

motivos do meu viver,

Tenho pequenos abraços grandes,

apertados, singelos, vivazes.
cálices transbordantes

de carinho e de alegria.

Tenho pequeno beijos grandes.

lambuzados, melados. molhados,

expressão maior do amor

que tenho pra dividir.

E os sorrisos presos nos lábios')

E os abraços não dados')

E os beijos sem endereço')

Quanto amor desperdiçado
Tanto amor abandonado,
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GOVERNO LIBERA R$

7,5 rvnLHõEs PARA O

VIVA ESCOLA

Programa descentratíza as verbas da

educação. Todas as escolas da rede
estadual passam a ter orçamento

próprio c autonomia p�ra determinar
onde devem investir.

Florianópolis. O governador Paulo Afonso, e o

Secretário da Educação.João Mattos na última segunda-teira,
dia 2/9, no Palácio Santa Catarina, o Programa Viva Escola
. Orç�mento Descentralizado, do Governo do Estado.
Através dele, os recursos que eram destinados à manutenção
das escolas e aquisição de material didático passam
diretamente para as unidades da rede estadual de ensino. No
dia � lançamento começa a ser liberada a primeira parcela
do Programa, que no'total chega a RS 7,5 milhões "E mais

um passo na conquista da qualidade total do ensino publico
do nosso Estado", destaca o governador.

Estes recursos vêm daa cota estadual do salário
educação, e passam agora a integrarr o orçamenóto de cada
escola, que terá autonomia para investir nas áreas

prioritárias. "Além de desburocratizar o repasse de verbas
na educação, o Programa imprime jransparência ao processo
e permite que a ccomunidade opte o dinheiro será aplicado".
ressaltou o secretário da Educação João Mattos, lembrando
que os recursos poderão sçr utilizados na aquisição de unos,
equipamentos, material didático, reformas no prédio, etc.

A distribuição da verba, que vai chegar através das
.

CREs, Coordenadorias Regionais dee 'Educação
proporcional ao número de alunos matriculados em cada
escola. Serão beneficiadas todas as unidades da Rede

Estadual. A verba será depositada em contas bancárias das

Associaçôes de Pais e

Professores de cada estabelecimento. Atualmente, 95
escolas játrabalham com orçameto próprio e , a partir do
lançaritento, mais 1223 vão fazer parte do Programa.

Entrega de laboratórios - Além desse repasse de

verbas, o governador Paulo Afonso e o secretário Joàp
Mattos começam a entregar os 800 laborátorios móveis de
ciências tisicas, bi61ógia e química às escolas estaduais.
Junto com os laboratórios serão entregues os Kits com todo
o m!lterial n�sário para ministrar essas aulas.

O Goveri:lo de Santa Catarina unvestiu 6,3 milhões na·

aquisição desse material. "São produtos de alta tecnologia,
adquiridos de úma empresa catarinense que expôs na Feira.
de Hannover deste ano", explica o secretário. Esses
laboratórios são móveis e têm a vantagem de poder serem
iransportados cOm facilidade de uma sala a outra, permitindo
a economia da construção de uma área específica para essa

finalidade. "Até o final do ano todas as escolas do estado
\ ão estar equipadas com laboratório", conclui o governador
Paulo Afonso .

•

•

./ Rua: Dr. João Colín, 2158 � América

./ Av. Getúlio Vargas, 717 - Centro

./ Av, Principal, Esquina c/Rua 24 - Jarivatuba

./ Rua: Max Colin, 1323 - Glória

./ Rua: 07 de Setembro, 214 � Centro

Jornal Hora H
Cubas divulga

encontro �;:--�reá
educacional

Havana irá o ·Pedagogia-97"

Barragem do Cu_'atão
Nova-capacidade de vazão evita enchentes

No proxuno dia 6 (sexta-ferra): às lO horas, será inaugurada a

barragem do rio Cubatão, rompida na enchente de fevereiro de 1995. A
reconstrução da estrutura hidráulica da barragen foi recessaria JW3 ev itar
encetes. prm.::ipalrneote,.no dlstritç de Pirabeíraba e nos Loeamentos
Jardim PanlÍSO. Jardim Sofia e jardim Edileoe. "Esta obra \ai dar
segurança para milhares de fami lias e sua reconstrução foi um
CO!11prO=S'.)moral assumido pelo prefci1C Freiag. com as famílias dos
truIT<JSa.l.Il1g1dos",�o�oo�,;dou..,.,1!'mO, Orlando
Rosskamp

A barragem construída em 1968 peloe:--.1lIli.oDNOs..Depertarrento
Na';lunal de Obras de SaneamenJo foi rompida mi�lwnte de fevereiro
do ano passado. A capacidade anterior <t; eh<> de 4C;() rretros cúbicos
por segundo.destinava 1/3 eh voíumc para o no Cubsrão ongiral ti 2!3
para o canal em terra retificado, com extensão de ! i.480 metros. Agora
a capacidade sem de 1.200 meros cúbicos p.;;: segundo,�--tiÍi:mdo I I 5
mecos cúbicos para o no CUOO(&) "'-1gJnal e d.:rivando o saléo para o

canal artificial, que foi alargado de !5 para 6ü nle1ro6

A Prefeitura de Joinville recebeu RS 4,230 milhões, para
reconstrução da barragem enchente dos dias 9 e 10 de fewreiro deste
ano. O murucípio recebeu psrcela complementar que totalizouRS 6,480
nu lhões. Pane do dmbeiro fOI aphcsdo em reccoscuções de JYOOios e

estradas. galerias, oueros, terraplansgern e rcsidéot.-ias atingidas.
O pre_lUlZO geral ievantlldopdomurucipio (01 de RS46,191.592, 14

sendo que a Prefeitura esta aplicando com recursos próprios os

RS39 315.lÍJ5.14 faltantes dentro de> possível, recupecm:lo o que foi
danificado. Este; 39 milhões Ii&) toram C<Xlilrolplados !lO convênio
Uruão/Estado'Mumcipio
•••• 8 ••• II •••• &IôCIPO ••••••••
li Sesi e Ajorpeme o Odontomóvel •

. .' .

c para as micro e pequenas empresas •
•••••• eo •••• flo •• ee ••••••••

Num trabaIho que já vem sendo realizado há quatro
anos através de convênio com a associação, o SESI de
Joinville está disponibilizando uma unidade móvel de
tratamento dentário (Odomomóvel) para atender aos

. funcionários demicro e pequenas empresas que atuam no
-

setor indusiriãJ-:-Ou seja,�-pai1iciPãr lndústriãS-oom
menos de 20 trabalhadores. De acordo com o diretor
administrativo da Ajorpeme, Luiz Boeoel, só podem
usufruir deste beneficio as indústrias associadas da

Ajorpeme e as que não. tiverem este número mínimo de

empregados, poderão unirse a outras para viabilizar o
atendimento "Ia temos experiências dentro da Ajorpeme
comprovando que a fÓilIlula de uniào com outras

indústrias vizinhas é muito boa", t:Ãlllica BoebeI.
Ele também cita como exempfo a união das três

empresas Aquaplant, Polyciom e/Arte&::Texto, que se

reuniram e colocaram oOdontomovél num lugar de tiiciI
acesso. As empresas pagam os senriÇ05 diretamente para
o Sesi com preços extremamente acessíveis. O
OdomOlTIÓve! ficará na empresa de 30 a 40 dias, até o

ténninó do tratamento e além do tratamento o

odontológico curativo, oriéntará, orientará para a

prevenção da cárie e a saúde bucal. Maiores infunnações
e inscrições com o gerente arlrni.'1istrativo da Ajorpeme,
Juarez i\1aí.a, pejo fone «(47) 431-.3492_

O prefeito Wuuch Fr eua g recebeu em audiência o

representante no Brasil do Mimsterio da Educação de Cuba,
Guilherme Dias Rodrigues. Ele veio a Santa Catarina divulgar
Q "Pedagogia 0;;7 - Encontro pela Unidade dos Educadores". que
será realizado de 3 a g de fevereiro do Proximo ano. no palácio
das convenções. em Havana.

Gui lhenno Rodriguez explicou que este encontro e realizado
de dois em dOIS anos e reúne profissionais da area de educação
da América Latina, Caribe e alguns paises da Europa. Na ultima
edição. em 95. o Encontro reuniu 7 mil pessoas, sendo -100 do
Brasil

. Para o próximo ano pretendemos levantar Uma delegação
ainda maior do Brasil". disse Rodriguez. que pela primeira vez

veio a Santa Catarina.

representante do governo cubano talou sobre a experiência
do PaIS na área de Educação e Saúde e dixse que isto representa
um tesouro que Cuba não pretende negociar ou renunciar

Segundo ele. Cuba apresenta hoje um in d i ce de
analfabetismo de 2.6 por cento da população e mantem media
de um professos oara cada .. 5 habuarues .. "g7 por cento dos

professores têm formação uruversuaria ·e continuam sempre
estudando". informou Rodriguez.

O governo cubano destina J:; por cento do orçamento para
o setor de educação. como o ensino obrigatório atendidc todas

.

as crianças de 6 a 12 anos. "Mesmo nos penedos mais dificeis.
como após o fim do socialismo europeu e (I crescimcruo do

bloqueio económico dos EUA .. o governo cubano preferi u fechar
uma fabrica e manter uma escola. fechar urna fábrica e manter

um medico"

As pessoas inieressadas em participar do l.ncontro em Cuba
devem entrar em contato com a Sun Line representações
turisucas. empresa C0m sede em Balneário Carnburiú e que
representa a Cubanacan no Estado. U endereço e avenida
Atlântica. 15:;0. SI. -14. Telefax(047) 366-3928. 367·3232

PASSAGEIROS

Em caso de reclamação
Telefone

GIDION - 436-2111
RANSTUSA - 435-3666
TRANSPORTANDO O
PROGRESSO COM'

SEGURANÇA
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A ,CRONICA DO RADIO EM 50
ANOS'DE HISTÓRIA

José EH Francisco

o rádio. esta verdadeira caixa de emoções. já está com

poucomais de 50 anos Sua história, em Joinville, confunde
se com a própria história de nossa cidade. Foi no começo
da década de 40 que um jovem de apenas 20 anos. chamado

Wolfgang Brósig, fazia uma experiência misturando fios c

válvulas para montar o primeiro transmissor radiofônico
Criava então a Rádio difusora de Joinvillc, uma das pioneiras
em Santa Catarina.

Depois de a emissora entrar no ar. havia a necessidade
de se contratar locutores, operadores, etc, Mas, quem poderia
empbnhar o microfone para relatar as primeiras notícias da

época se todos tinham sotaque germânico Eis que surge
então, Jota Gonçalves. um jov em de I 8 anos vindo de
Canoinhas que fazia um teste juntamente com mais 3::
inscritos e alcançava o primeiro lugar. Coube a ele relatar
os primeiros fatos. paramais tarde criar uma equipe e fundar
a Associação dos Cronistas Esportivos, apoiado por Leo

César, Realci Silveira. Almeida Freitas, Rolando Werner.
Hilário Muller. Nerval Pereira, Hugo Weber, dentre outros

de uma enorme relação que atuavam também nos jornais A
Noticia de Joinville, até mesmo do Semanário Cidade de

Joinville, Jota Goncalvcs.Wnn-ªl.a .ln,n;l�"'pe esportiva A
forma do rádio era tão grande que seus integrantes eram

sempre chamados para. tornar grandes decisões, como por
exemplo, a construção de um grande ginásio. Primeiramente
pensou-se nurn gigantesco galpão para as comemorações
do centenarió. Mas, com a pedra fundamental para sua

construção, em 1949, ao qual compareceram Juraci Brosig,
CharlesWeber. JotaGonçalves, que transmitiu o lançamento
do ato, nascia omaior ginásio de esportes de Santa Catarina.
Ali estive vendo aexposição do centenário, e como garoto
me encantava a fábrica das laranjinhas Max Wihelrn, num
stand que me enchia Os olhos. Lembro-me das campanhas
memoráveis do Dr. Sacall Amin, para construção das

arquibancadas do América. Era o rádio que desempenhava
mais uma vez o seu papel.

Joinville era uma pequena cidade, tinha um grande
ginásio esportivo,mas os animais andavam soltos pelas ruas.
Ornar Claro, locutor, ainda da década de 50, certa vez

chamava a atenção dos ouvintes para um touro que andava
calmamente rela rua do Príncipe. com uma enorme corda ao

pescoço.

Depois a cidade foi crescendo. veio a igreja São
Francisco Xavier, a Explovile, a rodoviária ( onde hoje
funciona a Prefeitura) o Cine Colon que revolucionou a arte

dos cinemas no Estado, dado ao seu luxo e beleza. Muito
me dá saudade e ainda a lembrança da velha igreja no alto
da colina no centro da cidade, substituída pela imponente
Catedral. Dasmatinês noCine Palácio; onde troqueimuitas
revistas ao lado doMiro, do Toninho Neves, do Vardo, do
Cesário e de tantos outros que viveram urna infância alegre
e sabia dadécada de 50, quando o leite de vaca era levado
na porta de sua case.

Por muitas vezes ficava ouvindo a Difusora e me

extrasiava ao ouvir Jota Gonçalves, Charles Weber, Omar
Claro, Rafael Tavares, etc. Depois veio a Rádio Cólon, II

RádioCultura, onde pude curtirmeus ídolos de perto porque
fui integrar a equipe que eles pertenciam. Já era 1960, O
Ramiro estava chegando a cidade. Fez escola, Veio o Marco
Antônio, Elon Garcia, Rubens Greuc, Cesar Jackes,
,Lourrival Budal, Ney Botto Ouimarães, dentre outros,

Ramiro constituiu-se num grande repórter, Era um

locutor quase completo, Marco Antônio, era o melhor no
Estúdio, Ney Botto, o .melhor locutor esportivo de todos os

tempos, Fonnado por esta escola Lourival Budal
transformou-se no locutor do povão,

Depois vieram as FMs, Aí o radio perdeu 001 pouco

sua sintonia com os costumes da cidade.Tá se falava então
com sotaque carioca. Mas. ainda permanecem aqueles que
insistem em fazer rádio para os joinvilenses, Não vou me

aventurar em falar em nomes porque ai.nda continuo no ar. e

sou ate meio suspeito
O rádio me fascina. Esta pequena caixa de emoções

continua no ar em Joinville há 50 anos Woltgang Brosig. o
seu fundador ainda esta \ 1\'0 Quero render minha homenagem
aquele que foi o iniciador de tudo. Chegou o momento de
alguém se lembrar de dar a ele o titulo de Cidadão Benemérito
de Joinville.

CONVITE
:;0 ANOS Dl: E\1cx,:6ES. CREDIBIJ.lDADE E COMPA,\lHEIKISMO

RÁDIO-RADIALISTAS
Eles serão revividos através de uma exposição

de fotografias. Sempre presente com registro da
historia. seja dia-a-dia do homem do campo. Do
solitário navegador ou do habitante das grandes
cidades. Lá está ele - o RADIO - com seu espaço
definitivo.

.

Vo cê está convidado para homenagear
conosco esta pequena caixa de emoções e os seus

integrantes radialistas e o que ela representa nç
destino da nossa cidade.

Local: Shopping Mueller (1 o piso),
Data: de 20 a 28/09/96

Programação
Dia 20 de setembro (sexta-feira)
09:30h - Colocação de coroa de flores no túmulo do
Radialista Francisco Renato Lemos
Local: Cemitério Municipal de São Francisco do Sul
I 0:30h - Colocação de coroa de flores no túmulo da
Radialista Lucraci Brosig
Local: Cemitério Municipal de Joinville
I 7:30h - Entronização das fotografias dos radialistas
Lorival Buda! e Jota Gonçalves ( o pai dos
radialistas esportivos)
Local: Sala de Imprensa Lorival Budal, no JEC.
19:30h - Inauguração da Exposição de Fotos 50
ANOS DE EMOÇÕES
Local: Shopping Muller (entrada principal)

EMPREITEIRA

FORTUNATO LTDA
Há anos participando do progresso de Joinville

Rua: 15 de novembro, 4199 • Te], (047) 422-1522

CERVEJA
SCHINCARIOL

NÃO TEM NADA MELHOR A CERVEJA
DE TODAS AS FESTAS

Distribuidor Produtos Schincariol
Ás,ua Mineral Ouro Fino

Rua: Caçador, 145
Tel. (047) 433-2799

..
:-."_

ESTADO DE SANTA CAtARINA

PREFEITURA MUNICIPAl BALNEÁRIO
BARRA DO sul

, CGC: 95954509/0001-80

BALAl"JCETE FrNA..NCEIRO Mês de
Agosto de .1996

TITULO
Orçamentana
Receita Correntes
Receitas Tributânas 22: ... .23
Re.:e1l8S de Contribuições 0.00
Receitas Patrimoruais 0.00
Receitas Agropecuárias 0.00
Receitas Industriais O.M

RS

Receitas de Serviços
Transferências Correntes
Outras Receitas Correntes
Receuas de Capital

.

TOIaI Receitas Orçarnentanas
Receus Extra-orçamentaria
Restos a pagar 0.00
Pagamento Antecipados 0.00
Deposite, de Diversas Ongens 2.779.87
Deposites Espe.;lals(Au.xilIos) 0.00
Dcposuos EspeciarstConvénics) 0.00
Despesa., Empenhada a P.gaqEnll!.Ida:l!5gl3.�
Creduo

.

0.00
Débitos da Tessoursria 0.00
Responsabrlidades Financeiras 0.00
Credores Diversos 0.00
Resnruições a Pagar O.Oi)
Serviços da Divida 3 Pagar 0.00
Suprimentos Repassados 0.00
Celesc e TlP. Devedores Diverso 0.0<.1
Aphcaçóes Fmancerras 0.00
.................... � .

0.00
90217.!!6
595S.ô7

0.00
108397.97

7S.593.-I1

Sado do Mês Anterior
·ClUxa da Tesouraria 0.00
Bancos Conta Movimento 99ú.OO
Vinculado em Conta Corrente Bancaria 604.()(>
Total Saldo do Mês Anterior 1.594.55
TU'IAL 1.11.8585.72

"!TfULOS RS
Despesas Orçamernanas p Funções
O I . l.egislative 0.00
O: - Judrciána 0.00
03 . Admmrstraçãc e Planejamento 21.7+1.1;
O-l • Agricultura 286.50
05 . Comunicações • 0.00
Oó • Defesa Naciona 1 e Segurança Púbica 0,00
O.i . Desenvolvimento Regional " 0.00
08 • Eduea�ão e Cultura 22.062.001
09· Energ!a,e Recursos Minerais 1.6.34.61
I O • Habitação e Urbanismo . 0.00
II . Indústna . Comercio e Serviços 900.6;
12 • Relações Exteriores 0.00

.

13 • Saúde e Saneamento 11.145.*6
1 � . Trabalho 0.00
15 . Assistência e Providêncis 0.00
16 -Transporte 17.040.1'3
Total da Despesa Orçamentána 75.813.54
Despesa h1ra-orçanlentária ! 1.58353
Pagamentos Ante.:ipado. 7.66
Depósitos de DIversas Origens 804,37
Depósitos Especiais (Auxilio.) 0.00
Depósitos Especiais (Convêmos: O.QO
Despesa Empenhaas li Pasar (Pa�!\\ .'llS,S75.21
Créditos 0,00
Debito as Tesouraria 0.00
ResponsabilIdade Finanl:eirus 0.00
Credores Diversos 0.00
Restituições � Pa�lIf 0.00
Serviços da Divida B Pagar
Supnmentos Repassados.
Celesc c 'tip e Devedores DIversos

0,00
7.412.10

0,00

0,00
•• •••••••••••••••• •••••••••• �IiII •• IiII'

Saldo po Me. Seguinle
• CaiXA da 'Tesouraria
-Baacos C"nlll Movimento
• VinCUlado em ConUl Corr. BAnearia
Teital Saldo p Mês Sciuintc

0,00
5,22.26
1.161,05
6.389,31

TOTAL 188.585,72

Balneário Barra do Sul, 31 de agosto de 1996

lOl OLAS f)F SOU7,A.
Prot"'tO \ IU""lpoI

VILSON TESTONI.
C!I.(' se . 1'e.;nio<I COII&abtI,
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SENADORES

GASTAM QUASE
R$ 21 MILHÕES

COM FOLHA
Brasília - O Senado gasta com a folha

de pagamento dos 1.945 servidores
inativos e pensionistas ó equivalente a

79% do que é pago aos 2.703 ativos.

Segundo levantamento da Subsecretária
de Administração de Pessoal do Senado,
os ·inativos e pensionistas consomem R$
11,46 milhões mensais dos funcionários
em atividades.

A folha da Casa custa R$20,52
milhões. Nos cálculos não entram os 81

senadores - despesa de R$ 648 mil; os

funcionários da Gráfica e do Prodasen,
nem os 397 comissionados. Dos 2.703
funcionários do Senado, 2.661 trabalham
em Brasília e 42 no Rio, na representação
conhecida por "Senadinho".

levantamento aponta 596 vagas
disponíveis nos níveis superior e médio
nos níveis superior. e médio; o'que

.

permitiria ao Senado abrir concurso, por

exemplo, para contratar 143 analistas do

processo legislativo, 28_ de orçamento
público, 32 seguranças, 17 jornalistas,
quatro advogados, três farmacêuticos,
dois médicos, dois dentistas e dois

arqui tetos, entre dezenas de

profissionais. (AE)

DEPUTADA CRITICA
DESVIOS NO PRODEC

A deputada Ideli Salvatti criticou
os critérios que o governo do Estado'
vem adotando para conceder os

benefícios fiscais previstos no

Prodec (Programa Desenvolvimento
da Empresa Catarinense), durante
pronunciamento na Ass ernb lé ia.
Baseada em informação da
existência de uma divida acumulada
de R$ 34 milhões com 15 empresas
beneficiadas pelo Prodec, Ideli disse
que o Programa não está cumprindo
seu papel de gerar empregos.

Ideli denunciou que recursos

foram destinados para um pequeno
grupo de grandes empresas, como

Sadia, Brahma e Weg, que estão em

processo de automação. Por serem
de grandes porte, essas empresas
têm acesso direto a fontes de
financiamentos de longo prazo, o que
não acontece com pequenas e

m1croempresas .

. A deputada lembrou com apenas
R$ 66 mil, o BRB .. Trabalho ( Banco
Popular criado pelo governador
petista do Distrito Federal para
atender pequenos empreendedores)
já firmou 4-36 contratos, gerando
cerca de mil empregos,

COMÍCIO DO PMDBNA
BARRADO SUL

A coordenadoria do diretório municipal do
Pl\IDB, realizou um comício eleitoral na noite do dia
sete de setembro, com a participação de bom público
e um grupo musical para animar a festa ..O candidato
do PMDB, Henrique Borges em contato com a

imprensa disse não ter dúvidas quanto a vitória da

coligação que reúne vários partidos como Pl\IDBI
PFL/PDTIPTB/PSDR O número de participantes
segundo estimativa foimuito bom e na carreata com a

. participação de muitos veículos. Borges no comício
recebeu a participação do Deputado Federal Luiz

Henrique e deputado estadual Sérgio Silva e do
vereador 'Nilson Gonçalves, todos de Joinville.

partido realizará o seu comício de encerramento

em data a ser definida entre 28 ou 30 de setembro.

Segundo Ademar Borges, coordenador da campanha,
o nível da disputa eleitoral "é muito bom e com

respeito mútuo entre os candidatos. Evidente, que há
. pequenos incidentes entre os simpatizantes, mas, no
geral está muito bom. Temos que acabar em política
os ataques inúteis contra os adversários. O eleitor nos
dias de hoje, quer ouvir propostas e não criticas que
não levam a nada."

AVALIAÇÃO
Ao fazer uma avaliação da sua capanha, o

candidato Henrique Borges garante que vencerá.
Afirma ter pelo menos 85% do apoio das igrejas
evangélicas da cidade, na sua opinião" un dos fatores
determinantes para a nossa vitória". Sempre afirmando
fazer um trabalho sem críticas aos adversários e com

muito respeito, lamentou a destruição de algumas
placas.

"Isso fica por conta de alguns simpatizantes mais

apaixonados", diz sem acreditar que foi orientação
superior dos adversários. Borges quejá foi vereador
no município de Araquari e candidato a vice-prefeito
em 92 na coligação PFLIPMDB frisou que "a vitória
do nosso partido esta garantida depois do comício
realizado no dia 7 de setembro "e segundo o seu filho
e assessor Adernar, "O PMDB passou o recibo da

vitória."
.
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l1�périd,ião Amin é O preferido pelos.
C�ta.rinense ao governo do Estado,

revela Pesquisa do lbope
,

o presidente nacional do PPB, Senador

Esperidião Amin, é o nome preferido pelos
c.arartnense ao Governo do Estado nas eleições
de 1998. Se as eleições pará governador fossem
hoje, Amin vencer ia disparado conhecidas figuras
políticas do PMDB, PfL_ e PT. E mais :- se a

escolha para governador fosse hoje, e existissem
apenas dois os candidatos - Amin e o atual

g o ve r n ad o r Paulo Afonso Vieira(PMDB), �
Senador teria 55% dos vetos enquanto que Paulo
Afonso (mesmo gastando R$2 3 milhões em

publicidade e prornoç âo pessoal), mal atingiria os

29%. '

Outro detalhe na comparação entre Amin e

Paulo Afonso: Arn i n tem a menor rejeição do

eleijorado c at ar inense , apenas 14%, enquanto que
o go\ernador apresenta a maior rejeição - 20%.

· Os dados forprn levantados por uma pesquisa
d e o p i n i ã o p ub I i c a r e a I i z a d a p e I o I b o p e ,

abrangendo um universo de. I 200 catarinense no

período de 30 agosto a 4 de setembro último. O
.

resultado final da pesquisa foi divulgado, pelo
Presidente Estadual do PMDB. Leodegar Tisco sk i.

· No primeiro quadro da pesquisa, o Senador
Amin surge numa lista com sete outros nomes.

Paulo Afonso
é

o úniconome do. PMDB com algum
destaque mas não consegue ultrapassar os 15%�
O ex-governador Vilson Kleinübing(PFL) aparece
com 6%, enquanto que.. com 3%, ficam o atual
Vice-governador José Hül s e (PMDB). Luci
Choinackij P'T) e Nelson Wedekin (PDT) Pa�lo
Bomhau sen. filho de Jorge Bornhausen. tem

apen_as �y�
Numa comparação apenas com José Hülse ti

diferença Pr ó-Am
í

n dispara ainda. mais.' O
senador fica com 66% das intenções de voto

enquanto que o Vice-governador não- consegue
mais do que 12%.

Alem da enorme rejeição, Paulo Afonso teve

sua administração reprovada espetacularmente na

mesma pesquisa do Ibope.
Nada menos do que 70% dos entrevis t ado s

classificaram o governo atual de regular. ruim ou

pés stmo.
.

· ·�Esperi.dião Amin C, sem duvida alguma, o

grande nome do PMDB p ar a o governo nas

eleições de 1998. embora o partido conte. também,
com outros nomes respeüaveis", diz o Presidente
Estadual do PMDB, Leodegar Tiscoski. Para ele
os índices apontados pelo Ibope não deixa�
dúvidas de que Amin é, h'oje, não apenss.e grande
nome do PPB, mas o candidato preferencial de
Santa Catarina para voltar a dirigir os destinos
do Estado.

Leodegar destaca que essa preferência é
bastante nítida, e que nem mesmo os

escandalosos gastos de Paulo Afonso
. com publicidade consegue alterar A
realidade. "O que esse governador gastou
com publicidade, até agora, daria para se

fazer 100 quilômetros de estradas,
Mesmo assim ele 'consegue' o índice de'
rejeição mais alto do que os outros e tem

sua administração reprovada pelo povo",
observa Leodegar..

O PPB vai ter candidato próprio em

1998 e esse candidato certamente será
E spi ri dião Amin, afirma Leode g ar,
lembrando que o. próprio Senador já
adiantou que estara na disputa,

Jórnal Hora H
. "
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CORREIOS PARTICIPAM DAS

ELEiÇÕES MUNICIPAIS COM
PROJETO ELEiÇÕES. 96

A ECT «laborou projeto com vistas as

eleições municipais de 1999. o qual
estabelece a s > ações que d e ve m ser

d e se n " o 1 v i das. p e I à s .e m p r e s a. d u r a D t e o

período eleitoral

Dentre as a
ç

ô

e s , destaca-se :.

I)Disponibilizaçào e orientação aos

partidos. candidatos a cargos eletivos.
Tribunais Regionais Eleitorais e irnp r e s a , dos
s e.r v i

ç
o s que podem ser utilizados por esses

segmentos.

2).oflentaçào q u a n t o ao uso correto do
CEP

3)Criação de uma Central de At e ndi m e nt o

para partidos e candidatos. que necessitam de
informações.

Em Santa Catarina c s t a Central
d c A te n di me n t o e s t ii lo c a I i l a.d a n a R u a

Gerônimo Coelho. 185 - sala 60 I fone
(048)229-�051.

4)Co'merclalização c recebimento
d o f'ormu l á

r io JUSTIFICAÇÃO ELE1TORAL

O fo rm u l é

r i o JUSTIFICADO ELEITORAL
e st a r a sendo c o rn e r c i a l i z a d o a partir de 02/
09/96 em todos as a g

ê

n c i a s de
c o r r e i o s (p ró p r i II S o fr a n que II das) de S à nOta
Catarina. ao preço de R$2,00.

A ECT alerta quanto a importância da

compra antecipada. a fim de facilitar o

atendimento na recepção dos formulários no
dia 03 de outubro.'

as pessoas que estiverem ausente de se-u

domiciliar eleitoral e forem justificado Ó'
vot o , no dia da eleição, poderão adquirir o

formulário JUSTIFICAÇÀO ELEITORAL.
com an t e ccdê nc ia. p r ee nc hê-Lo em casa e. no

dia 03 de outu b r o , l e va- lo a uma agência 'de
cor r e ro , munido do titulo de eleitor ou de um

docum.ento de identidade

.

E x c I u s i v IIm e n t e p a r II II t e n d e r o s c I c i t o r e s

em trânsito. na justificação do vo t c , todas as

agências de Correio de Santa Catarina.
estarão atendendo no dia 03 de outubro, no

horário das 08;00 ás 1700 horas (mesma
faixa. horária determinada para votação).

Para Q 2 turno. o esquema será o mesmo,
.'

o SABOR PI TOPAS AS
GERAÇOES.

Falk e Lennert ltda.
distribuidor Exclusivo

Rua: Ottokar Doerfe!. 425

(0474) 433-2799

PRÓCON REÚNE
COMERCIANTES E

EXPLICA SlJPERPORTARL\
.

ProcolÍ de JoinvUge promo�tJrt
qua,rtamfeira, as 15h, imO audll.qrll) .

da Fundema (rtea' ()tto �o(i"m...... I

100) reuniãb co� e@merci'an�e§
de carnes do muniei,�o. @ obJedvó
é explicar a �urp� ..portárhl ti·

'

Supab que rnodifleá �5gfij�S ften,$
na v��da d0 c�rfi��� A .b�a
medida entrou 'em vigor em 1'5 6:t
89osto. Entre os it�n. t:W
proibido a ven.h- eht �l!ru' l!oiOhi
Que contenha sebo (&;' PotUa'dCI.

A supérporbrla '0'8\1'1 r'_els
artigos que ncu·ftuitiiai'í1 o

comércio de carnes. Af,íh do
Procon, II VigiUhlcll1 San'tér!li
m.,niclpai e estll1du'al • o

Ministé�io da A9ric�it"ra ••,tA,'
intensificando as filliêllíhUlç6'p�

BOM REnR� �A���A JUl,IA 'I'ESCOLA MUNICIPAl
I
!

II
II

b; Prefeitura inaugurou, a .

la municipal Professor .•
lAvelino Marcante, rua

Guilherme Holz, 140 no
'

om retiro. A escola tem

12salas de aula, representente
erca de 900 novas vagas de ensino
atuito para alunos de 1 a a.8 a série. A
onstrução da escola representou

�nvestim�to de RS 395 mil com reo.ursos/da Prefeitura e do governo do estado.

,

Esa

ELÉTRlCA SÃO'
ROQUE LTDA � ME

REBOBIHAMEHTO DE
MOTORES ELÉTRICOS E
MAQdlNAS DE SOLDA"

I,

RIJII: lmla �hn· Fone: 436·1669. Jl1lnviUe· se

1JANlllL
O ALFAIATE DA MULTIDÃO
• Confecções de roupas sob medidas

• Aluguel de Termos c Roupas Sociais

• Aluguel de camisas, gravatas, c&lçad05
"SORTEIO" ,

Fi9ll $IJII c6mpra e CCIllOOITII 110 íIOrIeÍo de
calças. calniSlls e sraV8IáS.

Daniel 42 anos de sucesso

Av. Getúlio Vargas. 1. 160

Tel. (047) 422·7859· Fax: (047)433-1868 '.
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PRONto ATENDIMENTO 24 HORAS:
VEREADORES ANALISAM CARGOS

'. EstJÍ tramitando nas comissões técnicas o projeto de lei.

encaminhado Pelo Poder Executivo, que ena cargos em conussão e

funções gratificadas nas secretárias de saúde e administração, Na
secretária da saúde, o obieuvo é melhorar o atendimento do Pronto
Atendimento 24 Horas da Lona Sul, que está localizado na Rua

Monsenhor Gersino. O projeto ena lambem a "hora plantão", no
valor fixode RS 183,96, corrigida na mesma proporção dos reajustes
de vencimentos dos servidores. No total, serão 130 novos cargos,
entre eles 17 pediatras e 17 clínicos-gerais.

.

Na secretaria de adrmnistração, será criada a divisão de

informática, que lera os serviços de sistemas e de suporte. No total.
serão criados 38 cargos, entre eles 7 de analista de informática
(sistema)

MEIO-FIO NA RUA JOÃO COSTA
.

A�-;rur Machado (PMDB) solicitou ii Prefeitura a colocação
urgente rn; meio-fio em reda a extensão da Rua João Costa, Bairro
João Costa. que integra.os bairros ltaum, Fátima. Jarivatuba e

Boemerwald. A falta de meio-fio provoca insegurança nos pedestres
e ciclistas. Q Vereador lembra que na reunião com os moradores,
realizada dia 1 de julho, o Prefeito garantiu que ordenaria a sua

execução em caráter de urgência, "infelizmente, passados .+0 dias

daquela audiência, a obra ainda não teve inicio", protestou o Lider
da Bancada do PMDB.

ESCOLA ANABDRGO

ATinar Vogelsanger (PMDI'l) SOLICITOU A Prefeitura a

aquisição de uma linha telefônica na Escola Anaburgo, localizada
noBairro Vila Nova. O vereador lembra qoe há um plano de expansão
naquela região e sugere que a Prefeitura adquira uma linha. É
inadmissível que uma escola localizada dentro do perimetro urbano
ainda não tenha telefone público", assinalou Vogelsanger.

TELEFONE PÚBLICO

Arinor Vogelsanger (PMDB) solicita a instalação de UIJ) telefone
.

publico em frete ao Bar do Vilmar.Iocalizado na Rua Santa Catarina
(Km I l ), Bairro Santa Catarina. Roberto Bisoni (PMDB) solicita
um Ir na Rua ponte Serrada, em frente ao Supermercado Tomazia. ,

Bairro Boa Vista.Guilherme Voss(PPB) solicita UIJ) IP. no Conjunto
Habitacional Irineu Bornhausen, Bairro Vila Nova, onde residem 320
Famílias. O Líder do P?B apresentou um abaixo-assinado. Jose
Wilson solicita um TP na Rua dos lpês 270, em frente da Mercearia
Santos, Bairro Boa Vista; outro em frente ao Jardim de Infância

Sossego da Mamãe, localizado na Rua Alexandre Doheler, Centro; e
na Rua Castro Alves, em frente 110 Restaurante Dinossauro, Bairro
Saguaçu.

CEMITÉRIO N, S, DE FÁTIMA

Ademir Machado (PtvIDB) apresenrou indicação solicitando o

asfaltamento da rua Kesser Zartar, Bairro Jarivatuba, que � a principal
via de acesso ao CemillÍrio Nossa Senhora de Fátima. Em outra

indicação, Ademir Machado solicitou a implantação de tubos para
esgoto das águas que descem do CemitérioNossa Senhora de Fátima,
Bairro Jarivatuba.

PAVIMENTAÇÃQ

Hercílio.Rohrbacher (PFL) solicita a pavimentação asíálticà na

Rua bandeirantes, BairroGlória, cujos moradores já enviaram três
abaixo-essinados à-Prefeitura solicitando esta melhoria. Esta rua é a

continuação da Rua Dihnar Penski, que já é asfaltada. Odir Nunes
da Silva (P.FL) solicitou a pavimentação asfáltica na Rua Osvaldo
Walcanaia, Bairro Jarivatuba, O mesmo Vereador solicita a

pavimeotaçêo das ruas do ConjuntoHabitacional IrineuBornhausen,
Bairro Vila Nova; e da roa Dálcio Bortoluzzi, Bairro Vila Nova,

MERENDA ESCOLAR

Hercilio Rohrbacher (PFL) apresentou sugestão li Prefeitura para
que adquira os produtos para alimentação escolar dos agricultores
da região.

.

......
'

SECRETARIA DE

DESENVOL1\1ENTO éOMUNITÁRlo

Nilson Gonçalws(PMDB) encaminhou Pedido de Informação
ao prefeito Mu,L1cipa J sobre a Secretaria de Desenvolvimento
Comunitária Ele quer saber sobre suas atribuições, quais são suas'

divisões, setores e programas; a relação dos responsáveis pelos
mesmos; qual o orçamento da secretana para este ano: qual a verba

destinada mensalmente as diversas divisões � programas; e quantas
cestas básicas a secretaria recebe mensalmente e quais os critérios

que são utilizados para dist.ribui-Ias�

LINHA DE ÔNIBUS

( ldir Nunes (PFl.) solicita a implantação de IlO\'OS horários na

linha de que atende a Rua Paulo Schroeder e laterais. Bairro Vila
Nova; e mais e mais linhas de ônibus urbano na Estiada dos Suioços
e laterais Bairro Vila NO\<I.

ABERTURA DE RUA

João Pessoa Machado (P1v!DB\ solicitou abertura da Rua Aguas
de Chapeoo. ligando-a com a Rua Regina. Bairro Floresta. Segundo
o Vereador. que recebeu ll111 abaixo-assinado dos moradores desta

região, esta obra beneficiara centenas de pessoas que uulizani desta

.

via pública

. LUMINÁRIAS

Wilson Vieira (Dentinho) Lider da Bancada do PT.solicltou a

substituição de 32 luminánas de mercúrio .por SÓdIO na Rua
Farroupilhas, Bairro Floresta; e em todoo trecho astahado que margeia
os bairros. Boernerwald, ltinga, Jarivatuba e João Costa; e substituição
de 69 luminárias de vapor de mercúrio por vapor-de sódio 250 watts

na Rua João Costa Júnior, que margeia os bairros João Costa, ltaurn
e Boehrnerwald

MURO DE ARRIMO

Luiz Carlos de Frenas (PMDB) sohcita a construçào urgente de
um muro de amrno nas proximidades do n

" 356 na Rua .EpItaÇIO
Pessoa, Bairro Floresta, onde passa um riacho que, em tempos de
chuva, provoca grandes erosão nos terrenos que o rnargeiam.

RUA RIO NEGRINHO

Hercílio Rohrbacher (PFL'l encarninhou Pedido. de Informaçâo
á Prefeitura sobre a pavirnemaçàó da Rua Rio Negrinho. Ele quer
saber por que a rua foi excluída do Programa Viva Minha Rua e qual
o critério usado pelo DMER em Nãocontinuar do total do asfalto, já
que houve adesão suficiente por pane dos moradores.

ILUMINAÇÃO PÚBLICA

Jorge Monenari (PFLi solicita a Implantação publica no

Loteamento Jardim Adelina, localizado na Estrada Tirnbé. Este
loteamento esta em fase de crescimento- e ,'5 moradores estão

preocupados com a segurança, já que muitos retomam do trabalho á
noite.

COMERCIÁRIOS
o sindicato é você.

A força do Sindicato depende da sua

participação,
Assistência Médica - Odontológica - Juridica

Salão de Beleza � Recreativa.

PARTICIPE ATIVAMENTE

Rua 7 de setembro
Telefone: 433�9333

ÉSTÍLO ENXA'rMEL PODEM
SER PRESERVADO NO

INTERIOR

Arinor Vogelsanger (PMDB) APRESENTOU
MOÇ_3..0 AO Poder Executivo Municipal, propondo
a criação de um fundo municipal com o objetivo de

preservar e conservar as casas de enxaimel localizadas
na cidade e principalmente na área rural. Vogelsanger,

.

que reside na Estrada do pirai, interior do Município,
lembra que a maioria das casas de enxaimel ainda
exi stentes pertencem 'a agricultores e famílias
descendentes de imigrantes, "A maioria não tem

condições financeiras de bancar' uma reforma para
manutenção deste patrimônio histórico", justificou o

Vereador do P�IDB, acrescentando que 0 Poder
Executivo, através da Fundação Cultural, poderia
subsidiar' estas reformas, "tão importantes e

necessárias", já 'que contribuiriam para o turismo rural
no Município "A idéia da criação do fundo é preservar
e ajudar na manutenção das casas de enxairnel ''.
concluiu

5.0.5.

• SINAL

·VERDE
EDCAR

Mecância - Borracharia
Eletrecista

Peças Automoti'V�u� .. Serviços
de Guincho em GeraR

PROTEç.�O 24 HORAS

..

Rua Marechal Deodoro, 106 - Fone 43J�9196
Fax: 422-6299 • 89204-030 - Joinville - se

LAVAÇÃO
STOPCAR

A certeza de que seu carro será tratado
com muito carinho.

LAVAÇÃO GERAL R$ 9,00
LAVAÇÃO MOTOR. .-••.: ..R$ 6,00
LAVAGEM EMBAIXO , ••RS 15,00
P-ULVERIZAÇÃO 'RS'15,OO
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